Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal

Die Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal bringt zur Behandlung in der Sitzung am 9. Juli 2024 unter dem Arbeitstitel

Überflüssige Transporte vermeiden – Tiefbauarbeiten verbraucherfreundlich gestalten folgenden

Antrag

ein:

Die Gemeindevertretung beauftragt die Verwaltung, dafür Sorge zu tragen, daß bei von ihr in Auftrag gegebenen Arbeiten keine überflüssigen Transporte entstehen. Insbesondere werden Tiefbauarbeiten, die Verbrauchern in Rechnung gestellt werden, zukünftig ohne den Austausch des Bodens erledigt, sofern dies nicht ausnahmsweise aus zwingenden und nachweisbaren Gründen erforderlich ist.

Der Antrag soll zuvor im Klima-, Umwelt- und Bauausschuß sowie im Haupt- und Finanzausschuß der Gemeindevertretung beraten werden.

Begründung

Problem:

Die Gemeinde Mühltal vergibt – oftmals auf Grundlage von Rahmenverträgen – regelmäßig Tiefbauarbeiten. Innerhalb dieser Arbeiten erfolgt regelmäßig zunächst Bodenaushub und sodann die Verfüllung des dadurch entstandenen Loches. Dies ist etwa der Fall, wenn Anschlußnehmer Wasserleitungen erhalten. Die Gemeinde vergibt zu diesem Zweck die Erdarbeiten an private Unternehmen. Die Kosten werden dann über die Gemeinde den Anschlußnehmern in Rechnung gestellt.

Dabei fällt auf, daß immer wieder Boden ausgehoben wird, der unmittelbar darauf zu hohen Kosten "entsorgt" wird, und sodann ebenfalls zu hohen Kosten "neuer" Boden geliefert und verfüllt wird. Dabei ist nicht erkennbar, daß die Notwendigkeit eines Bodenaustausches gegeben war. All dies verursacht nicht nur hohe Kosten für die Anschlußnehmer, es bringt auch umweltschädliche LKW-Fahrten mit. Nutznießer all dessen dürfte allein das die Arbeiten durchführende Unternehmen sein.

Lösung:

Die Verwaltung der Gemeinde achtet zukünftig besonders darauf, daß nicht unbedingt erforderliche Bodenaustauschmaßnahmen unterbleiben. Sie ist die Geschäftsherrin der beauftragten Unternehmen und ist sowohl dem Klima und der weiteren Umwelt verpflichtet als auch den Interessen der Anschlußnehmer als Verbraucher, die nicht notwendige Maßnahmen auch nicht bezahlen sollten. Für zwischenzulagernden Bodenaushub könnten beispielsweise Container dienen.

64367 Mühltal, den 18. Juni 2024

Christoph Zwickler als Vorsitzender der Fraktion FUCHS